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Ao primeiro dia do mês de julho de dois mil e vinte, realizou-se de modo virtual a reunião ordinária do 

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescentes. Estiveram presentes os seguintes 

conselheiros: Titulares: Percival Figueiredo, Camila Hatty Ribeiro de Macedo; Osvaldo Pinto da Silva; 

André Fêlix Portela Leite; Neiva dos Santos Cunha, Vanessa Pacheco Monteiro; Cinthia Okino Lopes 

Castropil; Wanderley Salatiel, Alessandra Cristine Baldini, Lígia Maria Grecco e Leonice Gimenez de 

Oliveira.  Suplentes: Maria de Fátima Sanchez, Ricardo Walter Trindade Dechechi; Dolores Zacharias 

Valério; Rita de Cássia Ribeiro de Botelho, Lígia Maria Vezzaro Caravieri, Luciana Souza de Oliveira  e 

Ana Carolina Sona Martins; e como  convidados/observadores: Valquíria Gonçalves de Moraes (Núcleo de 

Apoio ao Pequeno Cidadão); Marcelo Markunas (Lar Escola Pequeno Leão); Márcia de Oliveira Urso 

(Fundação Criança de SBC), Lourdes de Carvalho Veronesi (Conselho Tutelar); Márcio Lopes Campos 

Tacchi (Aldeias Infantis SOS Brasil). 1) Abertura: A reunião teve início as 09 horas e 15 minutos sendo 

coordenada pela Srta. Camila Hatty, a qual agradece a participação de todos. 2. Justificativa de ausência de 

conselheiros: São apresentadas as seguintes justificativas de ausência: Adriana da Silva (motivo pessoal); 

José Roberto, Júlia, Janaína e Rosemeire (compromisso profissional).  3. Apresentação de projetos para o 

Edital Itaú Social: A Comissão de Registro e Técnica realizou a análise dos projetos apresentados para 

concorrer à indicação ao Edital Fundos da Criança e do Adolescente – FIA 2020 – Fundação Itaú Social, 

sendo avaliados tanto os projetos já chancelados como dois novos projetos apresentados pelas organizações 

Instituto Cativar e Centro de Apoio Mão Amiga. Iniciando sua apresentação, a conselheira Cynthia, 

representante da Comissão de Registro e Técnica faz uma breve explanação enfatizando que todos os 

projetos são excelentes, porém há necessidade de seguir o disposto no edital que define as modalidades e 

diretrizes definidas no edital. A partir disto, a Comissão analisou todos os projetos, definindo algumas 

questões para definição das propostas que mais se enquadravam dentro do solicitado no certame, perfil do 

público alvo, impacto na comunidade, vulnerabilidade (local/ação) e enquadramento das atividades durante o 

período da pandemia, e por último, se a instituição ainda não foi contemplada com recurso do edital da 

Fundação Itaú. Ao final foram selecionados os seguintes projetos: 1. Fórum Jovem do Pós Balsa (Fundação 

Criança de SBC): O projeto visa ampliar o fórum de participação do adolescente e jovem da zona rural e 

população indígena para a criação de ações de mobilização comunitária e socioambientais, com os objetivos 

do desenvolvimento sustentável. Pretende-se, ainda, ampliar o espaço democrático de diálogo e participação 

cidadã, possibilitando vivências para o alcance de autonomia e protagonismo social. A meta de atendimento 

é de 45 (quarenta e cinco) adolescentes de 14 a 17 anos, os quais receberam também uma bolsa auxílio 

durante o período de execução do projeto. A região atendida será a Região do pós Balsa e o valor total de 

captação é de R$ 243.559,50 (duzentos e quarenta e três mil e quinhentos e cinquenta e nove reais e 

cinquenta centavos); 2. Projeto Dialogando Saberes (Aldeias Infantis SOS Brasil): O projeto visa 

desenvolver oficinas culturais para crianças e adolescentes oferecendo conteúdos que lhes dê subsídios para 

a melhora na assiduidade escolar e desenvolvimento da aprendizagem. A meta de atendimento é de 100 

(cem) crianças e adolescentes de 07 a 15 anos. O valor total de captação é de R$ 113.400,00 (cento e treze 



mil e quatrocentos reais) e atenderá a todo o Município; 3. Projeto Tv Rádio Móvel (Núcleo de Apoio ao 

Pequeno Cidadão): O objetivo do projeto é trabalhar as relações comunitárias por meio da linguagem 

rádio/TV online para a multiplicação de temas sociais. A meta é atender 45 (quarenta e cinco) crianças de 09 

a 12 anos na região da Vila Vivaldi e Bairro Montanhão, sendo o valor de captação do projeto de R$ 

182.500,00 (cento e oitenta e dois mil e quinhentos reais), e 4. Projeto Abrindo-se para o Mundo Digital (Lar 

Escola Pequeno Leão): O objetivo do projeto é promover o acesso e progresso digital e a interação das 

crianças, adolescentes e cuidadores residentes por meio da tecnologia e fotografia. A meta de atendimento é 

de até 60 (sessenta) crianças e adolescentes de 00 a 17 anos e 11 meses assistidos pela instituição, sendo o 

valor de captação de R$ 67.625,00 (sessenta e sete mil e seiscentos e vinte e cinco reais). Após a 

apresentação da Comissão de Registro, a Srta. Camila solicita que os representantes de instituição com 

projeto pré-selecionado, possam falar mais a respeito da proposta de cada um. Feitas as apresentações e 

colocações, é posto em votação do pleno a indicação da proposta a ser enviada para concorrer ao Edital 

Fundos da Criança e do Adolescente – FIA 2020 – Fundação Itaú Social, sendo selecionado o Projeto Fórum 

Jovem do Pós Balsa da Fundação Criança de SBC com 10 votos contra dois votos para os Projeto Tv, Rádio 

Móvel (Núcleo de Apoio ao Pequeno Cidadão) e Dialogando Saberes (Aldeias Infantis SOS Brasil). Cabe 

destacar que o projeto já fica aprovado para execução após o depósito do valor total a ser captado na conta 

do FUMCAD, caso seja habilitado no Edital da Fundação Itaú Social. Os demais procedimentos para o envio 

da proposta em atenção ao edital serão realizados pela Secretaria do CMDCA e representantes da instituição 

e do Conselho dentro do prazo estipulado no certame. Consignamos ainda que a inclusão da proposta no 

Plano de Ação do CMDCA 2021/2024, bem como a inclusão no Plano de Aplicação Financeira do 

FUMCAD para 2021, cujo recurso para execução será proveniente de repasse proporcionado pela Fundação 

Itaú Social. Consigne-se também que os Planos de Ação e Aplicação Financeira do FUMCAD serão 

encaminhados para inclusão no Projeto de Lei Orçamentária Anual do Município para o ano de 2021, 

conforme previsto em lei. 4. Comissão do Plano Decenal: O Sr. André Fêlix, coordenador do Grupo Gestor 

da Comissão do Plano Decenal, traz algumas informações a respeito do que tem sido tratado no âmbito da 

Comissão. Uma dessas questões abordadas e já verificado em plenárias deste Conselho, é sobre a dificuldade 

em compor de modo integral a Comissão Intersetorial, composta por aproximadamente 40 (quarenta) 

membros. Parte dessa dificuldade se dá em razão de mudanças de representantes dentro de Secretarias, 

término de gestão de Conselhos, etc. Diante disso, e após verificar o que tem sido feito em outros 

municípios, o Grupo Gestor discutiu em sua última reunião a possibilidade da edição do decreto que constitui 

a Comissão Intersetorial para Elaboração do Plano Municipal Decenal com a indicação das 

Secretarias/Órgãos com assento nessa Comissão, sendo a nomeação do representante feita posteriormente. 

Para tanto o Grupo Gestor trás para deliberação do pleno essa proposta, sendo que a minuta do decreto já foi 

elaborada e será submetida, no caso de aprovação da proposta, para avaliação da Coordenação do CMDCA. 

Não havendo objeção, o pleno é favorável a proposta de edição do decreto somente com as representações 

com assento. Ainda sobre a Comissão do Plano Decenal, o Sr. André informa que há necessidade de o 

Conselho deliberar sobre a prorrogação do contrato da assessoria contratada para a elaboração do Plano 

Decenal, tendo em vista que com a pandemia, a proposta definida no cronograma ficou prejudicada. Não 

havendo óbices, a plenária é favorável a prorrogação do contrato da assessoria. Como último ponto da pauta 



da Comissão do Plano Decenal, o Sr. André informa que há necessidade substituição, ainda que temporária, 

da conselheira Janaína nesta Comissão, principalmente neste período de isolamento. Não havendo 

impedimentos, a conselheira Leonice se prontifica a participar dessa Comissão. 5. Encerramento: Não 

havendo mais nada a ser tratado, a Srta. Camila dá por encerrada a reunião às 11 horas. Eu Adriana Ciqueira 

Rodrigues secretariei e lavrei esta ata, a qual assina juntamente, a Stra. Camila Hatty Ribeiro de Macedo, 

primeira secretária do CMDCA/SBC.  

Deliberações:  

1. Aprovação do Projeto Fórum Jovem do Pós Balsa (Fundação Criança de SBC) para concorrer ao 

Edital Fundos da Criança e do Adolescente – FIA 2020 – Fundação Itaú Social; 

2. Aprovação da minuta do decreto para constituição da Comissão Intersetorial do Plano Municipal 

Decenal, com a indicação das Pastas/Órgão representados; 

3. Aprovação da substituição temporária da conselheira Janaína pela conselheira Leonice, 

enquanto representante do CMDCA na Comissão e no Grupo Gestor da Comissão Intersetorial do 

Plano Municipal Decenal. 

 

 

          Adriana da Silva                                                               Adriana Ciqueira Rodrigues 

 Coordenadora do CMDCA/SBC                                          Secretária Executiva do CMDCA/SBC 
 


